

## Stand zum Kinder- und Familienzentrum 2022/2023 Mitgliederversammlung am 12. Mai 2023

### Erstes Kinder- und Familienzentrum in Deutschland auf einem Sportplatz

Unser Verein eröffnete das Kinder- und Familienzentrum im Februar 2007. Jugendliche entwickelten die Idee auf einer Sportreise nach Spanien/Barcelona. Eine großangelegte Spendeninitiative, u.a. unterstützt von der Deutschen Nationalelf und Privatpersonen, führte zu zahlreichen innovativen Projekten. Heute fördern die Stadt Frankfurt, das Land Hessen und Unternehmen sowie zahlreiche Stiftungen das „Haus der Zukunft“. Die Kulturstiftung des Deutschen Fußball-Bundes kooperierte 2022 mit unserem Verein im Rahmen der Frankfurter Buchmesse mit einer Kinderlesung und dem Länderspiel der Autoren-Nationalmannschaften Deutschland vs. Spanien auf unserem Fußballplatz.

### Sozialpädagogische Projekte ergänzen das Fußballangebot unseres Vereins

- **Der Pädagogische Mittagstisch:** 21 Kinder im Alter von 6-10 Jahren werden täglich mit Essen aus der vereinseigenen Küche verwöhnt, unterstützt von Unternehmen. Wir kooperieren mit der benachbarten Kirchner-Schule. Jugendliche und Erwachsene aus unserem Verein betreuen die Kinder bei der Hausaufgabenhilfe, unterstützt von der Sportjugend Hessen und dem Frankfurter Sozialdezernat. Ein „Buntes internationales Team“ von acht Personen begleitet die Mädchen und Jungen nicht nur auf dem Sportplatz, sondern auch auf „Entdeckerreisen“ im Stadtteil. Wir beteiligen uns an dem „Corona-Aktionsplan“, gefördert vom Frankfurter Dezernat Soziales, Jugend, Familie und Senior:innen.
- In der „**Entwicklungsgruppe MACH MIT**“ treffen sich am Donnerstagnachmittag Kinder mit und ohne seelischen und körperlichen Beeinträchtigungen zum gemeinsamen Spiel. Dieses Inklusionsprojekt wird von zwei Juniortrainern unseres Vereins begleitet. Die AOK/Sportjugend Hessen haben dieses soziale Engagement mit einem Preis ausgezeichnet.
- **MACH MIT KEEP DANCING**“ bietet tanzbegeisterten Kindern ab 5 Jahren am Dienstagnachmittag ein Angebot für Gardetanz, Moderndance & Cheerleading.
- **Der Willkommensort DROP IN(KLUSIVE), das „Sprachcafé“ und der „Baby-Treff Familiennetzwerk“** in Kooperation mit der Karl Kübel Stiftung und der benachbarten Familienbildungseinrichtung MUKIVA bieten eingewanderten und einheimischen Müttern mit ihren Kleinkindern vormittags einen Ort der Begegnung und des Austausches über Alltagsprobleme in Familie und Beruf.
- **Das „Fußball- und Freizeitcamp“** findet in den Ferien statt. In den Osterferien 2023 haben 136 Kinder an den Fußball-Angeboten sowie den Freizeitaktivitäten&Entdeckerreisen teilgenommen, begleitet von 16 Juniortrainer:innen. Jungen und Mädchen aus unseren Kindermannschaften, dem Pädagogischen Mittagstisch, Flüchtlingsunterkünften und geflüchteten Kindern und Müttern aus der Ukraine sowie dem Stadtteil beteiligten sich an vielfältigen Spielangeboten. Das Projekt wurde mit dem Frankfurter Sportpreis ausgezeichnet.